

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital.	1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Cordelería 57, 1.º

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

LOS AGRICULTORES

Y LA

SOLIDARIDAD HUMANA

Desde largo tiempo, el labrador se había encerrado en un individualismo estrecho y ciego; no conocía más que su pequeño dominio; le quería ciegamente, pero sin mirar al porvenir,

¿Y qué le importaba el universo? En vano sobre su propiedad limitada, las fuerzas naturales se movían en la grande concavidad del espacio; sólo para su propiedad, para su tierra deseaba el labrador la marcha del sol, de las nubes y del viento; todo el orden y desorden de las cosas.

Jamás miró el horizonte más que por el sitio donde venían hacia él las brisas bienhechoras ó perjudiciales. Ni siquiera las estrellas orgullosas, levantándose y desapareciendo detrás de las próximas cumbres, se inscribían en el cuadro exiguo de su vida, y por más que la naturaleza ensanchaba su espíritu, él la hacía más pequeña en el círculo estrecho de su visión y en el círculo aún más estrecho de su pensamiento.

Y, después de todo, puesto que no podía conducir en beneficio de sus mieses las fuerzas naturales, ¿por qué se había de tomar semejantes cuidados? Pero he aquí que sobre su campo de trigo no sólo pasan fuerzas naturales, sino que también fuerzas económicas, fuerzas sociales y fuerzas humanas.

Labra, siembra, recoge y lleva su trigo al mercado vecino, y por más que cosecha y que su trabajo es siempre el mismo, ve mermado el precio de su trigo, de su ganado, de su vino, de sus olivos. Y esto no lo sufre el labrador con la resignación que sufre el granizo, la tempestad, la sequía ó la helada. Tiene un presentimiento vago de que esta variación de precio es un hecho social, un hecho humano, quizás modificable, y él pregunta:—¿Por qué?

De todas partes los hombres de Estado, los economistas, los financieros, los candidatos, le dicen que desde hace muchos siglos la Humanidad ha transformado la tierra, que en las grandes llanuras de la India, de la Rusia meridional y del Oeste americano otros hombres trabajaban como él, pero con menos gastos, y que toda esta producción, traída con la velocidad de los grandes navíos, pesa constantemente sobre él. He ahí, pues, que los pueblos y los continentes lejanos surgen ahora para él, de la

bruma, pero no como vagos fantasmas de la geografía escolar, sino como duras y macizas realidades.

Y aún se le puede decir que de la cantidad de trigo sembrada por un colono del Oeste de América, del oro y la plata extraídos de las minas del Africa del Sur ó de Australia, del salario distribuido á los pobres jornaleros de la India y hasta de las leyes de aduanas y de impuestos promulgadas en todas las partes del mundo, influirán mañana en el mercado vecino; en el precio de su trigo, en el precio de su trabajo, en su libertad, y es posible que hasta en su propiedad.

Entonces el labrador, por la primera vez, presiente la extraña solidaridad del mundo humano, y él, á quien la ignorancia aislaba sobre su trozo de tierra, y que la escasa sombra que forman las piedras que la limitan le ocultaban del resto del mundo, siente por la primera vez su vida ligada á la de los demás hombres.

Esas no son corrientes atmosféricas, esas son corrientes económicas venidas de las profundidades, esas son corrientes humanas que pesan sobre su campo bajando y levantando las espigas; es un soplo de humanidad, en desorden, brutal todavía, pero que llena el espacio, y el labrador, asombrado, escucha y medita; por la primera vez, él, aislado, á consecuencia de las largas crisis que sufre, entra en viva comunión con la raza humana.

Delante del formidable torbellino de la concurrencia universal, el labrador ha comprendido el peligro de su aislamiento, y busca sin rumbo fijo, por medio de qué combinación de energías, por qué unión de esfuerzos podrá resisitir y salvarse. Su título de propiedad ya no es suficiente á protegerle; busca más allá, en la comunidad que le rodea, un punto de apoyo, un medio de salvación, y así, bajo la acción prolongada de esta crisis, el labrador se prepara poco á poco para una lucha y hasta para un nuevo régimen.

Como para atestiguar la virtud secreta de idealismo contenida en los hechos económicos la universal concurrencia rompe en la conciencia del labrador los lazos de estrecho egoísmo que ni las exhortaciones morales ni las predicaciones religiosas habían podido romper, y mientras que la cristiana campana propaga en vano, en el cerrado horizonte, el vasto sacudimiento del pensamiento antiguo y del sueño oriental, el somatén de angustia y de ruina, sonando en las grandes llanuras, despertó por la primera vez al la-

brador á pensamientos más grandes y más anchos horizontes.

Sí, no en vano habrá atravesado años de crisis y de sufrimientos; saldrá de ellos mejor preparado para una concepción más amplia de la propiedad y de los nuevos destinos. Y es bien necesario que llegue á comprender otra cosa de lo que ahora es, porque esto no solamente comienza á desaparecer, sino que la misma propiedad del labrador, lenta, pero seguramente, ha entrado en la agonía.

JUAN JAURÉS.

CIFRAS ELOCUENTES

Los anarqueros, y principalmente el más fresco de todos ellos—el propietario de cierto papelucho,— ha dicho repetidas veces que ni los socialistas ni la Unión General de Trabajadores prestan apoyo á los huelguistas, empleando en cambio, los cuartos de los trabajadores en campañas políticas y en procurar que salgan diputados unos cuantos individuos.

Surge la huelga de Gijón, de las 26 Sociedades que allí había solamente cuatro forman parte de la Unión General, y á pesar de ello, en cuanto la lucha se entabla de un modo formidable entre patronos y obreros, los socialistas y la Unión van en auxilio de los huelguistas, haciendo por ellos todo lo que les ha sido posible.

Según nos ha comunicado nuestro correligionario Huergo el día 26 del pasado llevaban remitidos á los huelguistas esos elementos tan maltratados por los ácratas más de 10.000 pesetas.

Veamos ahora que auxilio hasta dicha fecha había enviado la flamante Federación Regional, compuesta según los pipones anarqueros que la crearon, de mas de 200 Sociedades y de 50 mil trabajadores. Pues—¡pásmense nuestros lectores! —la friolera de 4090 pesetas.

¡Eso es practicar la solidaridad obrera con alma! ¡Eso es echar la casa por la ventana cuando luchan, como luchaban en Gijón, miles de proletarios! ¡Esa es la manera de apoyar á los compañeros cuando pelean á brazo partido con los enemigos y cuando se les excita á que por nada ni por nadie acepten un arreglo honroso y conveniente!

Fíjense en esas cifras los trabajadores, y vean quienes apoyan más las luchas económicas, quienes practican mejor la solidaridad obrera, si los que no se jactan de ello, si los que no simulan

fuerzas que no tienen y rinden culto siempre á la verdad, ó los chillones, los que hablan de tantos y cuantos auxilios y los que aconsejan á los obreros que vayan á la huelga á todas horas.

Fijense bien, y manden á paseo á los charlatanes, á los mentecatos y á los que buscan con la mentira y el engaño explotar la inocencia ó la ignorancia de muchos trabajadores.»

Hemos querido transcribir á nuestras columnas los datos que anteceden publicados por nuestro estimado colega *El Socialista*, quien con mucha razón titula *Cifras elocuentes*.

Por nuestra parte nada tenemos que añadir. Pero recomendamos su lectura á los obreros mallorquines, los cuales verán el verdadero retrato de esos *tipos* que se titulan anarquistas, haciendo creer á algunos obreros que la Federación Regional se compone de la *MAR* de sociedades, cuando en realidad de lo que se compone es de MUCHO ruido y POCAS nueces.

COMMEMORACIÓN

DEL

TRIGÉSIMO ANIVERSARIO

de la proclamación de "La Commune,"

El lunes 18 del corriente celebróse en esta ciudad tan memorable aniversario con una función teatral organizada por la Agrupación Socialista y la Federación Local, poniéndose en escena el hermoso drama *Juan José*.

La compañía de aficionados que dirigen los Sres. Sbert y Palet interpretó magistralmente sus respectivos papeles, siendo todos muy aplaudidos.

Con motivo de tratarse de una función organizada por dichas colectividades obreras se ofrecieron dichos artistas á trabajar gratuitamente. La clase trabajadora no puede menos de demostrarles su agradecimiento desde las columnas de este periódico.

Después que se hubo representado dicho drama subieron á la escena los compañeros que habrían de hacer uso de la palabra en conmemoración de *La Commune* de París.

El compañero Crespi, que ocupaba la presidencia, después de breve exordio, concedió la palabra al compañero Marroig.

Este en breves palabras manifestó la importancia del acto que se celebraba, recomendando á todos los reunidos que imitaran la intachable conducta de los comunistas de París.

El compañero Escudero expuso al auditorio las ventajas que obtendrán los obreros el día no lejano en que estén perfectamente organizados en partido de clase para dar la batalla decisiva al capitalismo y recordó aquella gran verdad de Carlos Marx: «La emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos».

El compañero Bisbal, que sin pretensión alguna había escrito una composición poética, la dió lectura siendo muy aplaudido.

El compañero Roca, después de haber tributado un recuerdo efusivo á los mártires de la *Commune* de París, demostró cuanto puede la clase obrera organizada económica y política-

mente. Citó las ventajas que el proletariado parisiense alcanzó durante la corta y trabajosa existencia de la *Commune* y los que obtendrá la clase obrera de todos los países el día de la gran Revolución Social.

Resumió los discursos el presidente, dando á conocer algunos detalles de la *Commune* y la rectitud y honradez con que procedieron los hombres que la formaban.

Terminó el acto dando un fuerte viva á la *Commune*.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia al final de sus discursos.



EL BANQUETE

El día 19 celebróse el anunciado banquete en el espacioso comedor del restaurant de *Can Penantoni*.

El propietario de dicho restaurant y los mozos de servicio sirvieron con suma amabilidad el *menú*, por lo cual quedaron complacidos el gran número de comensales que asistió á conmemorar el trigésimo aniversario de la *Commune*.

Terminada la comida fué mayor el número de trabajadores que acudieron á la reunión pública que allí se celebró.

El compañero Crespi inició los brindis; dedicando un cariñoso recuerdo á los mártires de la *Commune*.

Hablaron después los compañeros Roca, Marroig, Escudero, Nicolau, Potasa, Bestard, Solivellas, Crespi (M), Bisbal y otros cuyos nombres no recordamos en este momento.

Por todos los oradores fueron ensalzadas las glorias de los comunistas de París.

Tras de un breve resumen del compañero Crespi en el que recomendó á todos los asistentes el ejercicio de la acción política y económica, únicos medios para lograr el triunfo de la emancipación humana, dióse por terminado el acto, dando un viva á la *Commune* que fué coreado por la numerosa concurrencia. Esta regresó á la ciudad y disolvióse, como es costumbre en las fiestas que celebra la clase obrera, en medio del mayor orden.

En dicho acto no asistió ningún delegado de la autoridad, ni falta que no hizo.

NUESTROS MUERTOS

Ha fallecido en Bilbao víctima de grande y penosa enfermedad nuestro correligionario *Nicanor Sanchez*.

Reciba su apreciable familia y la Agrupación Bilbaina nuestro más sentido pésame.

Ni vergüenza ni dignidad

Desgraciadamente existen aun entes que por su conducta y modos de proceder demuestran no tener pizca de vergüenza ni átomo de dignidad.

Positivamente sabemos que los mayores ene-

migos de la clase trabajadora son todos aquellos que ruin y miserablemente quieren conducirla por terrenos tortuosos y resbaladizos, aconsejándola á realizar actos sin que posea lo necesario para salir beneficiada de la empresa que acometa.

Esos desdichados á más de ser enemigos, no tienen vergüenza ni dignidad al querer por la fuerza lo que moralmente no pueden conseguir y penetran en el seno de los organismos obreros con el fin de sembrar disidencias entre los trabajadores. Ejemplos mil podría citar que demuestran la verdad de mis afirmaciones.

Ni Vergüenza ni dignidad tienen al no retirarse de donde no reciben más que desprecio de la mayoría que compone el elemento obrero. ¿Porque no varían de táctica ó procedimientos, si ven que sus compañeros no están afines con ellos? ¿porqué no siguen el curso de *evolución*, que es la marcha progresiva que llevan las Sociedades de resistencia y se empeñan en empujarlas al abismo? Porque no tienen *vergüenza ni dignidad* y unicamente pueden realizar la obra que se les ha confiado ó que han emprendido no poseyendo estas cualidades.

Vendidos al oro reaccionario ejecutan á las mil maravillas sus mandatos, no hablan sino que insultan. La mentira y la calumnia son sus armas predilectas; sus palabras unicamente destilan el veneno que produce la cólera.

Si alguien intenta combatirles con argumentos lógicos y razonables huyen. Solo acuden á las reuniones para desbaratarlas y crear conflictos; á los hombres que piensan y se aleccionan con el pasado y perseveran para lo futuro les dicen *burgueses* (?) que quiere más la ola negra?

Afortunadamente los obreros no comulgan con ruedas de molino y han sabido ponerse en guardia no dejándose caer en las redes de *papel blanco* que continuamente les tienden esos *miserables*. Al contrario, siguen por el camino emprendido, no haciéndoles caso de lo que digan ni de lo que hacen.

Necesario es, obreros, exterminar á los que intenten poner trabas y cortapisas á vuestro mejoramiento; desoid á los que aconsejan la huelga general á todas horas y apartaos hasta del roce de los hipócritas que lanzan la piedra y esconden la mano.

Toda su obra es perjudicial á los trabajadores; pues su principal objeto es perturbar el orden dando motivo á las autoridades para que sientan las costuras á los obreros y dar lugar á la burguesía para que diga públicamente que la clase obrera no es digna de disfrutar de las libertades que las leyes nos conceden.

Pero se equivocan; para impedir que tales cosas sucedan estamos nosotros á la brecha dispuestos á combatir á cuantos *sin vergüenzas* intenten causar daño á los trabajadores, y los que un día hallaron nuestras puertas abiertas y el paso libre para entrar, vayan con cuidado y con bastante cautela si no quieren ser echados por no tener *vergüenza ni dignidad*.

TIRIFILO.

TRABAJADORES:

La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.

Conferencia en el Centro Obrero de Madrid

LAS ÚLTIMAS HUELGAS

El sábado 9 del corriente ante un numerosísimo auditorio, explicó el amigo Iglesias una conferencia con el tema que encabeza estas líneas.

La tesis del orador fué demostrar la superioridad del método socialista sobre el anarquista y sobre las huelgas no preparadas, las impulsivas.

Las huelgas de Gijón, puerto de Valencia, ferrocarril de Madrid á Cáceres y la actual de cocheros le sirvieron, minuciosamente estudiadas en sus detalles y desarrollo, para demostrar lo que se proponía.

Las huelgas deben prepararse con cuidado, creando fuertes organizaciones, cajas bien nutridas y un grado perfecto de conciencia en los obreros asociados.

Deben también evitarse, y apelar á ellas cuando no hay otro medio ó cuando las circunstancias le sean favorables; y se debe también evitar á todo trance su repetición, pues, repetidas, sobre ser mal vistas por la opinión, despiertan el espíritu de clase entre los patronos crean riesgos á las organizaciones obreras, difícilmente evitables hoy por hoy.

Tampoco conviene la obstinación en las huelgas, ni insistir en cuanto suponga mortificación para el amor propio personal de los patronos, pues sobre contribuir esto á agriar relaciones é imposibilitar soluciones, ciertos requisitos, que es común exigir, sólo se cumplen en la medida de la fuerza de las organizaciones obreras.

Es preciso también llevar á estas luchas espíritu de sacrificio y sentimiento de solidaridad con todos los obreros, para que no se dé el caso de Gijón, en que, por intransigencia de organismos que se consideran y se consideraban con fuerza para mantener lo conquistado, se han imposibilitado soluciones con las que, perdiendo unos cuantos, se hubiese evitado que los más hayan de someterse sin condiciones.

Otra de las necesidades de estas luchas es que los obreros no limiten su acción á la resistencia, sino que intervengan en la política. Las huelgas, tanto por ser luchas de explotados contra explotadores, como por la ingerencia interesada de las autoridades, son políticas, y tales ingerencias serían menores de tener los obreros representantes en los Cuerpos legislativos y administrativos, y en todo caso, siempre la conducta parcial de las autoridades tendría frente á sí una protesta categórica.

Las huelgas deben hacerse en circunstancias propicias, tales como la abundancia de trabajo y condiciones políticas favorables. Si faltan las primeras, la derrota es casi segura; si las segundas, el estado del país impide á los huelguistas reunirse para tomar resolu-

ciones y percibir socorros, y á los demás obreros manifestar sus simpatías á los que luchan y aun auxiliarles.

Hay, pues, que evitar á todo trance las derrotas, ó poner los medios de evitarlas, porque las derrotas, si no impiden el movimiento de organización, le retrasan y producen depresión en la masa obrera.

Y débese tener presente que hoy la clase capitalista es la más poderosa, por tener á su servicio al Estado, y ser fuerte económicamente, y la más inteligente, y toda la acción de la clase obrera debe tender á anular su poderío con una nueva fuerza política y económica, y ganando cada día en inteligencia, cautela y calma.

Tal es, en síntesis, el discurso de Iglesias, que fué escuchado con grande atención y premiado con largo aplauso.

PATRIA Y AMOR

La patria. ¿Qué es la patria?

La abnegación y el sacrificio llevado á su más alto desarrollo en beneficio donde uno nace, dirán los defensores del orden social existente. Pero nosotros, los que pertenecemos a un orden más humano y más positivo, diremos: La patria no es esa porción de tierra que los Geógrafos y sostenedores de la hegemonía del capital llaman indistintamente Francia, España é Inglaterra, etcétera. Para nosotros la patria es el mundo, y al querer el todo somos más patriotas porque queremos la unidad de la patria universal. Los sostenedores de la sociedad actual, entienden por patriotismo el exterminio de unos contra otros: tal noción de la patria es la rémora del progreso en todas sus manifestaciones, es la negación de todo sentimiento moral, es el reflejo de la primitiva sociedad, la lucha de tribu contra tribu. Una sociedad que piensa así no tiene razón de ser: la barrera el vendabal que se aproxima. ¿Qué son esos preludios que vemos diariamente entre el capital y el trabajo? Los ensayos del gran drama que pronto subirá á la escena siendo sus principales actores el proletariado y la burguesía.

Después de esa gran lucha que ya no existirán las clases sociales, cuando no haya más que una de trabajadores; que cada ciudadano coopere al bien común; entonces y solo entonces habra la verdadera patria. La Federación de todas las naciones. Únicamente con un cambio de igual naturaleza puede existir y será un hecho el verdadero amor, base de la familia; no habrá como ahora casamientos de conveniencia, no preguntará el padre ó la madre por el dote que ha de aportar su futuro yerno. Entonces será la moral la que triunfará, el amor no será una mercancía con altas y bajas, operando como factor económico en la sociedad del dinero. Será una necesidad moral guiada por los impulsos del corazón, y no por egoismos inicuos que convierten al hombre en señor feudal de la hembra. Un amor inspirado por el cálculo del dinero, ha de crear una familia inmoral. ¡Ay del día en que él ó ella piensan con la naturaleza! (que es como debe ser); entonces son desgraciados, apelando muchos

de ellos al asesinato para lavar con sangre la ofensa inferida. Una sociedad basada en estos principios, muere como muere todo lo malo. Lo único perdurable es el bien y la justicia, esto debe ser inmutable.

Santo Domingo 14 de Febrero 1901.

ANTONIO TORRES

NO HAY PARA QUÉ

El Sr. Obrador, y Gelabert (a) *Sopas*, bufaron de ira al enterarse del escrito que publicamos en nuestro número anterior, pues segun nos manifiestan, este último acudió á la sociedad *La Igualdad* á producir quejas y reclamaciones sobre algunas inexactitudes que contiene el escrito en cuestión. Puede ser que tenga razón el *Sopas*, mas si es así culpa nuestra no es ni de *La Igualdad*. Si Gelabert á raíz de lo sucedido se hubiese acercado á nosotros y nos hubiese enterado exactamente del caso, con seguridad no le habríamos dado motivo para que se tomase tal *berrinche* y á fé que nosotros lo sentimos.

Pero francamente tome un poco de tila por esta vez y le pasará.

A propósito del caso y por no incurrir en inexactitudes. ¿Es cierto que esta semana ha sido despedido un operario que llevaba más de dos años de trabajar en el taller que *Sopas* (es segun mestre), y que cuando éste se presentó á la Sociedad lo encontró dentro el local de la misma? ¿Es cierto que para obtener el tanto por ciento más de beneficio, todas las semanas *Sopas* va á cambiar la moneda en calderilla, y la mayor de las veces, los obreros se encuentran con monedas de menos en los paquetes? ¿Nos diría *Sopas* ó alguien que lo sepa, si es verdad que algunos obreros conservan como recuerdo, algunos botones, cabezas de clavos y metralla, que mezclada con la calderilla de céntimos de peseta les fueron entregadas en pago del trabajo realizado?

Esperamos la respuesta.

Un Zapatero.

GEMIDOS PROLETARIOS

Nada menos que una hora y diez minutos tardó en acudir a la Casa de Socorro el médico municipal Sr. Gayá para practicar los auxilios de la ciencia al albañil Miguel Reinés que tuvo la desgracia de caerse del andamio uno de los días de la semana anterior en la calle de San Miguel. Como que de las heridas que sufrió alguna de ellas manaba sangre, creemos que con este lapso de tiempo había más que lo suficiente para trasladarse al otro mundo.

De lo que hubiese tenido la culpa el que ordenó fuese conducido á dicha casa de Socorro, cuando el herido estaba cerca de su casa, en donde hubiese tenido los auxilios de su familia y compañeros que le conducían.

Pero quien manda, manda y por disposición de alguien que manda se ordenó lo contrario.

¡Oh Sociedad burguesa cuan inhumana eres! Sr. Lladó; cuídese de hacer cumplir con más exactitud los deberes de los médicos municipales;

pues es muy triste que por lo defectuoso de tan importante servicio público, tengan fatal desenlace heridas que, al aplicárseles el oportuno remedio, nada harían temer por la salud de quien tiene la desgracia de producirse las.

DE TODAS PARTES

BILBAO

Nuestros camaradas de dicha población en virtud de acuerdo del Congreso de las Agrupaciones de Vizcaya, han elegido para formar el Comité provincial á los siguientes compañeros:

Facundo Perezagua, presidente.
Claudio Cerezo, vicepresidente.
Felipe Merodio, tesorero.
Lorenzo Lopez, secretario del interior.
Manuel Basterra, secretario del exterior.
Ramón Arsiola, Melquiades Iturbe, Silverio Beascochea y Lucas Ausin, vocales.

La correspondencia para este Comité se dirigirá á Manuel Basterra, Bailen 41, tienda.

GUIPUZCOA

La Comisión Provincial de la Diputación ha puesto á disposición del Centro Obrero de San Sebastián mil ejemplares de leyes y reglamentos sobre los accidentes del trabajo y el trabajo de la mujer y el niño.

ASTURIAS

El Comité de la Federación Socialista Asturiana acaba de publicar un manifiesto, que se ha repartido profusamente, en el cual se ataca la conducta criminal que la burguesía siguió en la huelga de Gijón y se pondrá de relieve la funesta táctica de los anarquistas.

—Ha reaparecido nuestro colega *La Aurora Social*, de Oviedo, que había sido suspendido por la autoridad militar.

Reciba nuestra enhorabuena.

—Las sociedades obreras de la Coruña, indignadas por la conducta rastrera que con respecto á ellas ha seguido *La Voz de Galicia* en las cuestiones de trabajo suscitadas en aquella localidad, han acordado:

1.º Darse de baja en la lista de suscriptores de *La Voz de Galicia*, así individual como colectivamente.

2.º No entrar en barberías ni establecimientos de comidas y bebidas cuyos dueños ó encargados estén suscritos á *La Voz de Galicia*.

3.º Publicar este acuerdo en todos los periódicos locales para conocimiento del público en general.

Suponemos que el *boycott* servirá de dolorosa lección á *La Voz de Galicia*.

MADRID

Sigue la huelga de cocheros. La Sociedad de Socorros Mutuos del oficio ha acordado poner 20.000 pesetas á disposición de los huelguistas.

—La Unión General de Trabajadores cuenta en la actualidad con 172 sociedades, que representan 29.383 individuos.

BIBLIOGRAFÍA

La revista internacional de estudios sociales *La Nueva Era*, publica en su número 5 las materias contenidas en el siguiente sumario:

Crónica quincenal, por la Redacción.—El Arte y el Socialismo, por J. Jaurés.—La prensa socialista hispano americana, por M.—El Socialismo español, por J. J. Morato.—La ignorancia del derecho, por J. Costa.—Socialización de la Sociedad, por A. Bebel.—Movimiento social, por Maltrapillo.—La caricatura en la prensa socialista, por J.—Libros, revistas y periódicos, por Lazarillo.

**

SUMARIO DEL NUMERO 6

Crónica quincenal, por la Redacción.—En plena ficción económica, por Antonio García Quejido.—Da ignorancia del Derecho, por J. Costa.—La prensa socialista hispano americana, por M.—La Religión y el Proletariado, por Fernando Felipe.—La caricatura en la prensa socialista, por J.—Socialización de la Sociedad, por A. Bebel.—Por Castilla, por E. Sanchez Diaz.—Movimiento social, por Maltrapillo.—Libros, revistas y periódicos, por Lazarillo y Pepe Rey.

**

La biblioteca *Cultura y Arte*, que nuestro compañero Huetos edita en Madrid, ha terminado en su cuaderno décimo las dos primeras obras que venía publicando.

En el cuaderno undécimo ha comenzado á publicar una *Historia del proletariado en España*, de nuestro amigo Morato, y una colección de cuentos modernos correspondientes á la pluma de varios autores.

Por ser de suma utilidad dichas publicaciones las recomendamos á nuestros correligionarios.

AVISO

La administración de este periódico necesita vendedores que tengan buena voz y corresponsales en las poblaciones que no los haya.

Dirigirse, Cordelería 57—1.º

Círculo Socialista

Este círculo convoca á todos los socios á Junta General extraordinaria para el día 24 del corriente á las 18 (seis tarde) al objeto de tratar los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del acta anterior y comunicaciones.
- 2.º Tratar sobre el 1.º de Mayo.
- 3.º Asuntos del Periódico.
- 4.º Propositiones generales.

Federación Local

Centro de Sociedades Obreras

El Comité de la misma celebra sesión ordinaria todos los martes á las ocho de la noche.

Lo que se publica para conocimiento de los delegados que lo componen.

Local social, Rubí, 31.

La Igualdad

Sociedad de constructores de calzado

El Comité de esta Sociedad celebra sesión ordinaria todos los miércoles á las ocho de la noche en el Centro de Sociedades Obreras, Rubí 31.

Los compañeros que tengan que consultar con dicho Comité pueden hacerlo dichos días.

Centro de Obreros en hierro

Todos los lunes á las ocho de la noche celebra sesión ordinaria la Junta Directiva de dicha Sociedad en su domicilio Rubí 31.

El Progreso

Sociedad de Sombrereros

La Junta Directiva y Comisión de defensa y propaganda de esta Sociedad, se reúne en sesión ordinaria todos los Viernes á las veinte, en las Secretarías de Sociedades obreras, calle de Rubí, núm. 31.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y se suplica la puntualidad.

Unión de Curtidores

El Comité de dicha Sociedad se reúne en sesión ordinaria todos los Lunes á las veinte, y todos los Domingos de las diez á las trece se verifica la recaudación en el local de la Sociedad Rubí, 31.

Lo que se hace público para conocimiento de los asociados.

Cultura y Arte

Quincenalmente se publica un cuaderno de esta Biblioteca que contiene un pliego de 16 páginas de una obra científica y otro igual de una obra de recreo.

Precio del cuaderno 15 céntimos.

Administración: Mesón de Paredes, 27.—Madrid.

LA NUEVA ERA

REVISTA INTERNACIONAL DE ESTUDIOS SOCIALES

Aparece en Madrid el 1.º y 16 de cada mes

Constará de 32 páginas en 4.º y llevará cubierta de color. Su precio será de 25 céntimos el número suelto y 1'50 trimestre.

La recomendamos á nuestros lectores y á cuantos sientan afición al estudio de las doctrinas socialistas modernas.

Los que deseen suscribirse á dicha revista pueden dirigirse á nombre de Antonio García Quejido, calle del Gobernador, 31, bajo, Madrid, ó á la Administración de este periódico, Cordelería, 57.

Imp. F. Soler—Conquistador, 43 y 45